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Aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão 
Legislativa Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O Presidente 
Juliano Kohl saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Ata: Foi posta em 
votação a Ata 19/2022, que foi aprovada com abstenção de voto do Vereador Heitor por não estar 
presente naquela sessão. Tribuna: Rodrigo L. Horn, do MDB, saudou a todos e disse que durante 
todos os anos em que foi Vereador e suplente, hoje foi um dos dias mais legal, mais feliz em ver o 
quanto gostou de estar integrando a comissão do parlamento estudantil. Comentou que ir até a escola 
Ipiranga hoje de manhã, falar com os alunos de doze anos, do sexto ao nono ano, foi muito bacana, pois 
ver a curiosidade dos alunos ao perguntarem como será o parlamento estudantil e se interessarem pelo 
trabalho do Vereador, o que ele realmente faz. Explicou que a tarde foram até a Escola Estadual e que a 
noite, ele, a Sandra e o Marcelo irão novamente à Escola Estadual para falar com o pessoal do ensino 
médio. Falou ficar muito feliz por ver o interesse das pessoas, das crianças, dos adolescentes em saber 
o que faz um Vereador, pois deu para ver a felicidade deles e também pela questão de buscar saber 
quem pode ser um candidato, vai fulano de tal, vai outra criança, outro adolescente. Salientou que isso o 
fez refletir, ver que, querendo ou não, elas são o futuro da nação, e o futuro do Município de Colinas, 
porque daqui a alguns anos, essas crianças e adolescentes estarão na Câmara de Vereadores, o que o 
deixa feliz, pois elas estão procurando ver o que é a política. Após, disse querer deixar registrado e 
parabenizar a assessora da Câmara, Andréia, pelo empenho e dedicação e todo conhecimento que ela 
tem e os ajudam na criação do parlamento estudantil. Explicou que hoje, quando se faz um projeto de 
parlamento estudantil, são várias questões, várias dúvidas que chegam até eles, se a pessoa que mora 
fora do município pode ser candidata ou não pode, sendo que o Marcelo e a Sandra que estavam com 
ele hoje em alguns momentos não sabiam, tiveram consciência a pouco e sorte, ou melhor, que bom 
que eles têm a Andréia do lado deles com esse conhecimento. Disse à assessora que o salário dela 
vale cada centavo, pois hoje temos a Câmara de Vereadores mais enxuta do Vale do Taquari, mas o 
salário dela e o assessor Fábio valem cada centavo. Sandra R. Fusiger, do PTB, saudou a todos e 
disse que é com grande satisfação que hoje, apesar de ser redundante, mas precisa falar também, que 
deram início à mobilização do retorno do parlamento infantil. Falou que conversaram com os alunos das 
escolas de Colinas, explicando o objetivo e a importância do projeto, dando as primeiras instruções 
sobre as candidaturas que iniciaram a partir de hoje. Salientou ser um orgulho ver os estudantes 
entusiasmados a participarem da política desde cedo, explicando que os alunos entre doze e dezoito 
anos, das Escolas Municipal e Estadual, poderão se candidatar até o dia vinte e um de outro. Comentou 
que no dia vinte e cinco já é a próxima etapa das reuniões na Câmara de Vereadores apenas com os 
candidatos, para esclarecimentos e regras de campanha. Informou que as eleições estão previstas para 
o dia trinta de novembro e o resultado no dia primeiro de dezembro sendo que a posse só acontecerá na 
segunda semana de março de dois mil e três, para que não haja prejuízo ao calendário escolar. 
Salientou poder parecer ser clichê, mas precisa reportar-se ao projeto que trata do reajuste salarial dos 
servidores públicos, para deixar algumas questões às claras. Afirmou que jamais concordou com 
aumentos desproporcionais aos servidores públicos e jamais gostaria que uma classe recebesse maior 
aumento que a outra ou que alguma ficasse de fora do reajuste, tanto que foi conversar com o 
departamento administrativo e anotou um a um, nome, função e porcentagem do reajuste e questionou 
o porquê de alguns não estarem na lista do benefício. Disse que, desta forma, exerceu sua função sim, 
mas ponderando os prós e contras, não pode ser desfavorável à aprovação deste projeto, visto que 
muitos servidores estão com seus salários defasados, todos praticamente, e poderão ao menos receber 
alguma parcela de reajuste, embora alguém sempre saia prejudicado ou não beneficiado. Falou a 
querida comunidade que não está querendo beneficiar mais um CC, apenas vota a favor para que 
aqueles que estão na lista sejam beneficiados, mesmo não concordando com tudo o que ali está sendo 
alterado. Afirmou ter colegas CCs na área da educação, super competentes, que se dedicam tanto ou 
mais que um servidor concursado, que passam quarenta horas na escola e receberão apenas um 
reajuste de pouco mais de duzentos reais, passando de mil e trezentos e alguns centavos para mil e 
seiscentos e alguma coisa, sendo que não tem bem certo os centavos. Salientou que precisam ser 
justos, pois sabe que cada um pensa na sua classe, mas trabalham para toda a população. Voltou a 



dizer que jamais será contra nenhum reajuste ao servidor público, como já passou várias vezes nesta 
Casa outros projetos assim e sempre lutou pela aprovação, pela valorização de cada profissional. 
Complementando, comentou que, muitas vezes, recebem nesta Casa indicações de alguns colegas 
Vereadores, solicitando colocação de lixeiras, instalação de placas de sinalização, iluminação pública, 
enfim, das mais diversas. Sendo assim, afirmou também receber solicitações dos moradores sobre 
esses mesmos pedidos ou outros e sempre que possível, atende, vai até a secretaria competente, faz o 
pedido, volta a ver uma pessoa se o serviço foi executado e caso não tenha sido, volta a procurar a 
pessoa responsável e solicita novamente. Afirmou não ver necessidade de indicar essas solicitações, 
ela, pessoalmente, pois moram em um município pequeno, pacato e de fácil acesso ao secretariado 
municipal. Finalizou dizendo que esta ferramenta que está usando, chega à casa de todos através das 
redes sociais, deve ser usada para propagar a verdade, informações corretas, dados precisos, números 
não jogados ao léu para que gerem dúvidas e inquietação, que alias a partir de dois mil e vinte e três, 
muito feliz está, pois terão as sessões transmitidas na íntegra, proporcionando a todos mais informação 
e mais transparência. Silvia da Costa, do PTB, saudou a todos e disse que durante as últimas semanas 
esteve visitando muitas famílias, quando pode escutar sugestões, pedidos e críticas construtivas para 
um trabalho melhor e mais agilidade no atendimento à população. Informou que juntamente com essas 
famílias entraram em contato com essas secretarias competentes e realizaram vários pedidos, 
esperando pelo retorno do atendimento dos pedidos em breve. Agradeceu a Secretaria da Saúde pela 
sua indicação atendida, na colocação da iluminação cor rosa nos setores públicos do Município, 
explicando que a cor rosa no mês de outubro simboliza mundialmente a luta contra o câncer de mama e 
o laço rosa representa o alerta sobre as formas de prevenção. Reforçou que na data do dia quinze de 
outubro, o posto de saúde estará com atendimentos clínicos na parte da manhã, voltado especialmente 
ao público da saúde da mulher, sendo que mais informações poderão ser obtidas com os agentes de 
saúde e através dos contatos do posto de saúde. Após, disse que gostaria de agradecer a colocação da 
lona no toldo da escola infantil, Pequeno Mundo e dizer que no mês de março de dois mil e vinte e um 
foi procurada pela APM da Escola, quando lhe solicitaram um pedido de melhorias do toldo da escola, 
pois estaria bastante danificado, necessitando de reformas. Acredita que este pedido tenha visto e vindo 
a outros Vereadores, sendo que imediatamente entrou em contato com a administração e realizou o 
pedido, oportunidade em que a mesma se comprometeu em atender. Explicou que, desta forma, no mês 
de junho de dois mil e vinte e dois, foi realizada a dispensa de licitação, quando foi comunicado a 
intenção da contratação da empresa para aquisição da colocação dessa lona. Informou que na sessão 
ordinária do dia nove de setembro deste ano, o colega Vereador Marcelo fez uso da tribuna, reforçando 
o pedido, que já estaria em andamento. Disse somente lamentar pela demora, mas agradece pela 
indicação realizada. Finalizando, falou que gostaria de agradecer aos noventa e dois eleitores que 
confirmaram seu voto a deputado federal, Maurício Dziedrick. Salientou que, infelizmente, não 
conseguirem eleger o deputado, que muito ajudou este Município e vários outros desta região. Disse 
que seus noventa e dois votos confirmados nas urnas de Colinas, mostraram reconhecimento do 
trabalho realizado, do comprometimento de luta e coragem em sempre defender e trabalhar para uma 
Colinas, um Rio Grande melhor, um Brasil melhor, pois juntos somos mais fortes e podemos mais. 
Marcelo Schroer, do MDB, saudou a todos e disse que inicialmente gostaria de convidar a todos para 
prestigiarem o campeonato de futsal e vôlei que inicia nesta sexta-feira, no ginásio municipal, um 
campeonato de integração das pessoas do Município, muito importante. Deseja que todos possam se 
fazer presente para prestigiar os jogos. Falou que também queria deixar registrado o convite para o 
almoço e apresentações, no dia doze, próxima terça-feira, se não está enganado, do grupo da 3ª Idade              
do Centro Cultural Morgenstern, para quem puder se fazer presente. Aproveitando a oportunidade, 
convidou os colegas Vereadores para, se tiveram disponibilidade, se fazerem presente no almoço. Após, 
comentou querer também falar sobre o projeto quarenta e cinco, dizendo não saber por que estão 
acontecendo estas coisas, não sabe de quem parte isso, mas acha e precisa saber por que estão vindo 
com atraso. Salientou não saber se os demais colegas se deram conta ou não, mas esta lei, no artigo 
oitavo, ela diz que é para entrar em vigor com efeitos a contar de dois de agosto de dois mil e vinte e 
dois. Afirmou que trabalharam em agosto, questionando o porquê de estar acontecendo isto, pois pede 
que seja feito pagamento referente a agosto e setembro, o que significa que o profissional que estava 
aqui já trabalhou. Novamente questionou o que aconteceu, de quem é a falta de competência ou qual é 
o motivo de não ter vindo logo este projeto de lei para a Câmara. Falou que precisam ter mais atenção e 
mais cuidado, pois acredita que em primeiro lugar é uma falta de respeito com a Câmara de Vereadores, 
mas enfim, não tem nada contra repasses e auxílio ao profissional, mas precisam saber certo do porque 
disso estar vindo somente hoje. Quanto à questão do projeto dos reajustes dos funcionários, disse ter 



feito um breve levantamento, informando que hoje há em torno de cento e cinquenta funcionários 
públicos recebendo salário direto pelo município, fora os terceirizados, estagiários, mais serviços de 
limpeza, pedreiro, jardinagem, médico, sendo que não quer mentir e nem seria hipócrita de dizer o 
número exato, mas tem certeza absoluta que isto passa de cento e noventa funcionários certos. 
Comentou que, sem esquecer que, com o projeto de lei que aprovaram, o Plano de Carreira, foram 
criados mais CCs e neste projeto agora, que está vindo com esta alteração salarial, estão criando mais 
cargos, o que irá totalizar oito cargos, ao custo de mais de trinta e quatro mil reais por mês, caso as 
vagas sejam preenchidas. Pediu se acham justo isso, dar tanto aumento, criar mais oito cargos e, se 
reportando à colega Sandra, que disse que muitos fazem jus ao salário que recebem, afirmou concordar 
plenamente com isso. Entretanto, falou que fica se fazendo uma pergunta, sobre aumentar tanto certos 
cargos CCs e eles não têm responsabilidade, não tem pré requisito, pedindo para pensarem sobre isso, 
pois um professor, um cargo de diretora precisa ter um pré requisito, tem que ter ensino superior, porque 
o professor precisa estar qualificado. Informou ter cargos que estão recebendo esse tanto de aumento 
que não tem requisito nenhum de curso superior, sugerindo que se tivesse pré requisito de curso 
superior, essa pessoa poderia assinar documentos, não seria necessário contratar empresa terceirizada 
para fazer documentação de liberação de alvarás, de licenças, ela mesma assinaria, pois estaria 
qualificada para isso, sendo que o mesmo poderia ser feito no cargo de CC de licitações. Sugeriu 
pensarem sobre isso, afirmando também não ser contra aumento, quer sempre que o funcionalismo 
receba, quanto mais, melhor, porém precisam ser justos, não existe motivos para dar sessenta e seis 
porcento para um cargo, oito porcento para outros e zero porcento para outros. Falou que esta é a sua 
opinião, não concorda com esse tipo de disparidade, o servidor público concursado não merece esse 
tipo de atitude por parte do Executivo. Projetos: Projeto de Lei n° 043-02/2022 e Ofício GP n° 147-
02/2022 solicitando alteração da ementa e do artigo 17 – Altera padrão salarial de cargos de 
provimento efetivo, extingue cargo, cria cargos e altera vencimentos de cargos da Lei Municipal n° 
1.678-04/2016 e alterações posteriores, que dispõe sobre o Ordenador Estrutural dos Órgãos da 
Administração Municipal de Colinas, relativa aos cargos de direção, chefia e assessoramento e dá 
outras providências. Baixado na Comissão de Justiça e Redação. Projeto de Lei n° 045-02/2022 – 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar abertura de crédito especial no valor de R$ 20.00,00 
(vinte mil reais) e a conceder benefícios aos médicos participantes do Programa Médicos Pelo Brasil e 
dá outras providências. Retido pela assessoria jurídica para aguardar explicações relativas ao artigo 
oitavo. Projeto de Lei CM n° 009/2022 – Institui a Imprensa Oficial do Poder Legislativo de Colinas para 
a publicação dos avisos de licitação e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de 
emenda à Resolução n° 001/2017 – Altera a Resolução n° 001/2017 e dá outras providências. 
Aprovado por unanimidade.  Indicações: Indicação n° 009/2022 – de autoria de todos os Vereadores – 
Indica ao Poder Executivo que, através de Secretaria competente, providencie a aquisição de bombas 
para poços artesianos, com o objetivo de ceder às Associações de Água do Município de Colinas, em 
caso de problemas emergenciais na bomba responsável pelo abastecimento de água das comunidades. 
Aprovada por unanimidade. Requerimento de autoria do Vereador Rodrigo – Requerer licença para 
tratar de interesses particulares, pelo período de trinta dias, a contar de quinze de outubro do corrente 
ano. Aprovado por unanimidade. Nada mais havendo, o presidente encerrou a sessão às dezenove 
horas e trinta minutos e convocou próxima sessão para o dia dezenove de outubro de dois mil e vinte e 
dois, no mesmo horário e local. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, 
cinco de outubro de dois mil e vinte e dois. 
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